



初めての味噌づくり仕込み当日

学区・地区のレポート  
三門

## 冬、みそ作りに初挑戦

三門学区婦人会は活動の拠点となる「岡西公民館」で、月一回の部長会、様々な講演会や研修会を開催しています。

令和四年一月には「岡西公民館」「三門学区婦人会」「三門学区栄養改善協議会」のコラボ企画で講師に石田敏子さんをお迎えし、「豆と塩麹を混ぜる作業」と「みそ作り」に初挑戦しました。一日目は麹と塩を混ぜる作業で、二日間で「みそ作り」と苦戦しながらも仕上げることができました。六月は「手作りみそ」のお披露目会を開催します。

湿度などが違うので、家庭毎に温度・湿度などでから5ヶ月発酵させたみそができます。同日に仕込んだみそを各家庭で発酵させたみそを味見しました。その後、それを毎年開催する「福島学区婦人会」で、保護者の方

は、毎年、男女共同参



# 9チームの頂点は大元 3年ぶりに声援響く

婦人バレー  
ボール大会



「大元チーム」対「中央チーム」熱戦の決勝戦  
元チーム、準優勝は「大元チーム」、試合はトーナメント方式で進め、優勝は「大元チーム」、3年ぶりに声援響く



優勝した大元チームの皆さんと塩見会長（前列中央）

令和四年度の親子ガーデニング教室は、七月二十日から八月二日にかけて十会場での開催を予定しておりますが、新型コロナウイルスの感染拡大により一会場のみでの開催になりました。

今年の親子ガーデニング教室は、「エアプランツのヒンメリを作ろう」というテーマで参加者の方に楽しんで頂けると期待しておりますが、残念でした。

実施できた二会場では好評でした。ヒンメリとは、乾燥した麦藁を糸で繋いで作るフィ

ンランド伝統の室内の飾りでフィンランドでは幸福を願うために飾られるそうです。エア

プランツは葉から空気中の水分を吸収するため、土や根を必要としない植物で水やりも不要です。今回のテ

マの「エアプランツのヒンメリを作ろう」では、麦藁の代わりに紙ストロー好みの長さに切り、糸で繋げることで、ヒンメリ

を作り、その中にエア

プランツをのせて部屋に飾つて育てようとい

うものです。参加者からは、「珍しい植物に驚いた」「大

きさや他の材料を組み合わせるなど工夫する事で面白いヒンメリができます。

**エアプランツ×ヒンメリ**

ガーデニング教室

きさや他の材料を組み合わせるなど工夫する事で面白いヒンメリができます。

「作れそうだ」などの感想をいただきました。また、ヒンメリの用途

についても「キャンディを入れて吊しておいてもかわいい」など大変喜ばれています。

二会場の一つ庄内学区では、令和四年七月二十一日庄内コミュニティハウスで、親子十名参加の親子ガーデニング教室をしました。

岡山市公園協会の熊瀬先生の楽しい説明に笑い声も出ましたが、マスクで表情はわかりません。ヒンメリの作製は簡単なようですが、太陽が顔を出しません。日本では冬はほとんど太陽が顔を出しませんが光がとても大切なんだと

学区の皆さん



完成したエアプランツのヒンメリをもってハイポーズ（庄内学区）

理解しました。後日、参加した方から「材料をお店に買ひに行つて家で作りました」と、うれしい言葉を頂きました。

二〇二〇年三月岡山県内新型コロナウイルス感染確認から第一波、第七波と三年になろうとしています。そのような中、会報も今回で340号となります。試行錯誤しながら、英知と努力で活動している皆様の様子をお伝え出来、感謝しています。時に合わせて八ページから四ページへと縮小発行も少しずらしています。今をとらえて前に進むしかありません。

先日、出席した式典で、お世話してもらう心地よさを身をもって体感しました。日ごろお世話させて頂く立場の多い私たちのボランティア活動でも見習わないかと思った次第です。新年は輝かい年となりますように祈っています。

## 編集後記

# 英知と努力の地域活動 発信続けて会報340号に

## 親子で作るふるさとの味 食育レシピ 157



### ＜マシュマロゼリー＞

④食べやすく切ったパイナップルとみかん、ミントの葉を飾る。

エネルギー	59kcal
たんぱく質	4.2g
脂 質	0.1g
カルシウム	98mg
鉄	0.1mg
食 塩	0.1g

（令和4年度岡山市栄養教室講座「骨粗鬆症予防食」実施献立から）